

des moralischen Verfallsprozesses, der Brutalisierung der Beziehungen der Menschen und ähnlicher gesellschaftlicher Verfallserscheinungen, die der kapitalistischen Gesellschaft eigen sind und ständig und in wachsendem Maße neue Verbrechen hervorbringen, in unserer Gesellschaftsordnung ausgerottet:

Zwar gibt es immer noch zählebige Überreste reaktionärer bourgeoiser und vor allem kleinbürgerlicher Traditionen in den Köpfen und im Verhalten vieler Menschen, die durch die ideologische Infiltration aus den kapitalistischen Ländern, in erster Linie Westdeutschland und Westberlin, noch ständig genährt werden. Auch gibt es in der Deutschen Demokratischen Republik noch privatkapitalistisches Eigentum in beschränktem Umfang und einfache Warenproduktion, und es sind, wenn auch eingeschränkt, objektive Gesetze der Warenproduktion in den ökonomischen Beziehungen wirksam, die in ihrer Gesamtheit und ihrem Zusammenwirken ständig bürgerliche Ideologie erzeugen. Jedoch entwickelt sich diesen Faktoren gegenüber auf der Grundlage der erstarkenden und sich ausbreitenden sozialistischen Produktionsverhältnisse, begünstigt durch die voranschreitende Einbeziehung des privatkapitalistischen Eigentums in den sozialistischen Aufbau und durch den wachsenden Übergang der einfachen Warenproduzenten zur sozialistischen genossenschaftlichen Produktion und aktiv gefördert durch die umfassende kulturell-erzieherische Tätigkeit aller Staatsorgane sowie zahlreicher gesellschaftlicher Organisationen das sozialistische Bewußtsein der Massen zu einer gewaltigen Kraft, die diese reaktionäre Ideologie paralyisiert und überwindet.

Bereits jetzt bestehen also in der Deutschen Demokratischen Republik gesellschaftliche Verhältnisse, die nicht mehr die Kriminalität als eine gesellschaftliche Notwendigkeit hervorbringen, die vielmehr allen Mitgliedern der Gesellschaft die materiellen und kulturellen Existenzbedingungen gewähren, damit sie — frei von Not und Furcht — ihre individuellen Fähigkeiten allseitig entfalten und aktiv und schöpferisch an der Gestaltung der neuen, sozialistischen Gesellschaftsordnung mitwirken können. Auch wird mit der fortschreitenden Festigung der sozialistischen Gesellschaftsordnung den imperialistischen Agenturen mehr und mehr der Boden dafür entzogen, von innen her konterrevolutionäre Umsturz- und Restaurationsversuche zu organisieren und verbrecherische Wühlarbeit gegen die Arbeiter-und-Bauern-Macht und ihre Errungenschaften zu betreiben. Ein unwiderleglicher Beweis für